# DARVOY INFOS



L'ignorance mène à la peur, la peur mène à la haine, Et la haine conduit à la violence, voilà l'équation. AVERROES 1126 - 1198.

# L'ÉDITO DE MARC BRYNHOLE

#### Le message de paix du 11 novembre!

Un public nombreux accompagné d'enfants de l'école et de leurs institutrices ont défilé avec l'Harmonie de Darvoy depuis la mairie jusqu'au monument aux morts.

Le maire dans sa prise de parole devait notamment déclarer (extraits)

Ce jour du 11 novembre est devenu un jour de mémoire car : « Ce n'est qu'avec le passé qu'on fait l'avenir » dit Anatole France.

La France d'aujourd'hui ne doit en effet oublier la somme d'héroïsme, de courage surhumain de ces hommes d'alors, les souffrances de leur famille, la solidarité extraordinaire qui s'est faite jour dans les tranchées comme dans l'ensemble du pays.

Ce jour de souvenir est un jour de réflexion : la paix ne dépend que de nous.

Il convient d'enseigner aux jeunes générations que la paix régresse quand se renforce la haine de l'autre, et que la guerre se nourrit de la compétition absurde entre les peuples. A contrario, c'est la soif de vivre ensemble et de construire un monde de fraternité et de progrès qui fait grandir l'appétit de paix.

Ce 11 novembre 2023, il est urgent d'agir pour faire de ce siècle un siècle de progrès et de fraternité. Sachons tirer les leçons du passé afin de construire un avenir meilleur.

La guerre que mène le dirigeant russe contre l'Ukraine nous invite s'il en était besoin de tout faire pour cela. Les assassinats odieux commis par les terroristes du Hamas, les bombardements meurtriers contre les civils de Gaza nous révoltent. Il devient donc plus qu'urgent d'agir partout pour la paix.

« Il faut tuer la guerre dans le ventre de tous les pays », écrivait Henri Barbusse. Puissent nos cérémonies, être grandement utiles pour tout cela!

Au pied de notre monument, nous nous recueillons devant les noms de nos concitoyens de Darvoy, ces jeunes hommes, fauchés par la guerre, avec, résonnant à l'oreille, les mots : mémoire, dignité et respect.

Inexorable, le temps passe et emporte avec lui les souvenirs et les vivants.

Et pourtant! Pourtant le passé nous construit.

Alors, honneur à ces morts qui nous disent avec la force inouïe de leur sacrifice que la paix encore et toujours doit être chérie et préservée.

Vive la paix Vive la République et Vive la France



# La devise républicaine au fronton de notre mairie



Nous avons souhaité que, comme dans la plupart des établissements publics, et documents officiels, mairie comprise, la devise figure au fronton de notre mairie. Dans les temps plus que troublés, violents même que nous vivons, il est indispensable de rappeler à la fois nos valeurs, et ce qui nous unit

Victor Hugo commenta ainsi en 1875 la devise républicaine : « La formule républicaine a su admirablement ce qu'elle disait et ce qu'elle faisait ; la gradation est irréprochable. Liberté, Égalité, Fraternité. Rien à ajouter, rien à retrancher. Ce sont les trois marches du perron suprême. La liberté, c'est le droit, l'égalité, c'est le fait, la fraternité, c'est le devoir. Tout l'homme est là. »

# Inauguration du City Stade

Ce city stade ne sera pas simplement un lieu pour pratiquer une activité physique et sportive, mais un espace où nous nous fabriquerons des souvenirs, où nous apprendrons, et où nous grandirons ensemble. C'est un endroit où nos enfants courront, nos adolescents se défieront, et nos aînés se rappelleront l'importance du jeu. C'est un endroit pour tous, pour échanger, se rencontrer, se connaître, bref construire du commun.

Je vous encourage tous à utiliser ce city stade, à en prendre soin, à l'apprécier, et à en faire un lieu de rencontre, d'épanouissement et de joie.



Je vous demande aussi de penser aux riverains. Il y a des horaires, il y a un règlement intérieur et des interdictions Ce lieu doit être un lieu de partage, un lieu de citoyenneté. C'est justement parce que les pratiques sont libres que le respect des règles devient plus fort.

Et c'est justement au nom de la liberté de tous que s'imposent les règles pour tous.

Et c'est parce qu'il appartient à tous que je demande aux enfants, aux familles de participer activement à la pérennité de cet endroit, à sa propreté, à la préservation de son calme. Il est à vous, prenez en soin comme vous prenez soin de votre maison.

Nos partenaires : la ligue du centre de tennis de table, et le club de tennis de table darvoisien qui a été un acteur important de la réalisation du projet,

- -l'agence nationale du sport principal financeur
- la région centre val de Loire qui a cofinancé via l'intermédiaire du Pôle d'Équilibre Territorial et Rural, le PETR, représentée par son président Philippe Vacher, et Mme Odile Auclair.

Au plan financier cette installation coûte hors taxe de 43 685 euros. L'Agence Nationale du Sport nous a accompagnés hauteur de 24 211 euros et le Petr pour 8700 euros. 10 774 euros revenant à la commune hors TVA.

- l'entreprise Kompan, ses commerciaux et ses ouvriers pour la réalisation et le montage du city stade et des tables.

Et saluons nos clubs locaux avec qui nous avons contractualisé la conception du city : L USD, le tennis de table, le Badminton.

# Réceptions des enseignantes

Le 2 septembre dernier, la municipalité a tenu a recevoir



l'ensemble des enseignantes de l'école de Darvoy en mairie pour un échange autour d'un « verre de rentrée ». Cette rencontre a été l'occasion de

après la rentrée et de

contact

reprendre

discuter autour des sujets de préoccupation que nous partageons (assurer les meilleures conditions d'apprentissage possible pour les personnels et les élèves). M. Le Maire a pu rappeler les engagements forts de la municipalité en direction des élèves, dans un souci constant de faire de l'école un lieu accueillant et convivial en assurant l'entretien des locaux, ouvert sur l'extérieur en invitant systématiquement les élèves à visiter les différentes expositions organisées ou en les rencontrant directement dans le cadre d'une éducation à la citoyenneté. Les échanges réguliers avec l'équipe enseignante illustre aussi le travail en bonne entente qui existe et que toutes et tous souhaitent prolonger.

#### Premier Forum des séniors

Le CCAS de Darvoy et la commission séniors ont organisé le premier forum des séniors le vendredi 3 novembre 2023.

Toute l'après -midi, de nombreux visiteurs sont venus découvrir les différents ateliers (ludiques, bien-être, festifs, association d'aide à domicile et portage des repas)

ainsi que des séances collectives ( premiers secours, qi gong et automassage ont rencontré également un vif succès.

Le but étant de répondre aux questions du bien vieillir à domicile et aussi de préparer notre vieillissement.

l'après-midi s'est clôturée autour d'un verre de l'amitié.



# Notre Bibliothèque Jean Vautrin



La Bibliothèque Jean Vautrin a été inaugurée au cours du salon du polars avec notre parrain Didier Daeninckx.

Jean Vautrin, écrivain dialoguiste scénariste nous a laissé une œuvre large. Son équipe avec Audiard nous a donné entre autre : L'incorrigible, Nos intentions sont pacifiques, Flic ou voyou, Le guignolo, Le Marginal, Garde à vue, Canicule (adapté de



son roman) ... A la suite, il se consacre définitivement à sa carrière d'écrivain, il aura le Goncourt en 89, suivi du Goncourt des lycéens. Son œuvre large et puissante est à découvrir à la bibliothèque.

## Jours de Polars N° 3

#### De belles rencontres à jour de Polars 3ieme édition



Notre invité d'honneur Didier Daeninckx a donné le ton en inaugurant la bibliothèque municipale du nom de Jean Vautrin un des grands fondateurs du polar français.

Au salon, les auteurs ont accueilli des dizaines de visiteurs toute la journée, venus pour échanger, discuter librement et découvrir les nouveautés de l'édition.





Le vendredi, à l'école, Jeanne Desaubry et Antoine Blocier ont rencontré deux classes et débattu avec les élèves : comment écrire un livre, comment fonctionne l'édition. Le choix des personnages et les intrigues, ont été au cœur de discussions passionnantes .

Une troisième édition encore très réussie, un vrai challenge pour 2024!

#### Les travaux en cours

#### Travaux et Règlementation!

Nous vous rappelons que tout projet (clôture, portail, aménagements extérieurs, modification de façade) doit faire l'objet d'une déclaration préalable au service urbanisme. Pour cela, vous avez à votre disposition le CERFA n°13404, pour des travaux hors champs du permis de construire ou d'aménager.

Notre service urbanisme est présent pour vous guider en cas de difficultés. Le site de la Communauté de communes des Loges est également accessible.

#### Portails automatiques et domotiques!

Nous vous indiquons que la réglementation (norme européenne EN 13241-1 qui remplace la norme française NF 25-362 impose certaines règles aux propriétaires afin d'accroitre la sécurité lors des manœuvres de votre portail, vis-à-vis des usagers de la voie publique.

Les équipements de vidéo protection domestique doivent respecter le principe de ne pas capter d'images issues du domaine publique. Rappel de la CNIL : « Les particuliers ne peuvent filmer que l'intérieur de leur propriété (par exemple, l'intérieur de la maison ou de l'appartement, le jardin, le chemin d'accès privé). Ils n'ont pas le droit de filmer la voie publique, y compris pour assurer la sécurité de leur véhicule garé devant leur domicile.

Eclairage public

Petit rappel : l'éclairage est arrêté de 22h30 à 6h00. A compter de fin juin, l'éclairage ne fonctionnera pas jusqu'à septembre.

#### Travaux réalisés et travaux en cours!

Rue des trois cornettes : un test de circulation est installé depuis début octobre. Un bilan sera fait en début 2024 en vue de valider la pérennisation du dispositif. L'aménagement sera accompagné de tracés des places de stationnement et d'un marquage d'itinéraire cyclable à contre-sens. Les panneaux de signalisation adéquats seront installés.



Carrefour rue de puiseaux et rue des écoliers : le cédez-lepassage a fait place à un stop.

L'implantation a été revue pour gérer la réduction de vitesse et augmenter la visibilité.

Rue de la sente aux vaches : d'une part, les travaux en cours consiste en l'extension du réseau d'eaux usées (dernière extension possible sur la commune) ; et, un

bouclage du réseau d'eau potable qui permettra une gestion plus aisée en cas de travaux sur le réseau et participera à l'amélioration de la défense incendie.



Eau potable : une nouvelle campagne de remplacement de compteurs s'est terminée il y a deux semaines. Les nouveaux compteurs sont prévus pour une mise ultérieure en télé relève.

**Quotidien**: l'équipe technique municipale poursuit les entretiens sur les espaces verts et sur les bâtiments.

# Mon Jardin de rue

#### Un Jardin de rue, c'est quoi?

Il s'agit d'un espace planté, identifié comme "devant chez quelqu'un" sur l'espace public, le long d'une façade ou d'une clôture, entretenu par le riverain.

Certaines maisons de Darvoy sont déjà bien fleuries et participent ainsi à l'embellissement de notre commune. D'autres initiatives pourraient voir le jour et contribuer ainsi à l'amélioration de notre cadre de vie, initiatives individuelles ou initiatives de quartier.

La commune avec le soutien des paysagistes du CAUE (conseil d'architecture, d'urbanisme, de l'environnement) du Loiret peuvent vous accompagner sur le choix, la disposition de plants et conseiller pour l'entretien à venir.

Les élus réfléchissent aux aides concrètes possibles.

Dans un premier temps, nous lançons un appel à toutes celles et ceux qui seraient volontaires pour cette expérience. Une première rencontre pour échanger pourra alors être envisagée.

# \_'église reprend des couleurs



La commune vient d'investir dans la réalisation d'une nouvelle porte de l'église. Ce projet a été réalisé par une entreprise de Darvoy. Nous lançons la réfection peinture des autres portes.

Dés que les travaux seront terminés, une inauguration sera organisée.

## Réfection des tombes

Réfection du monument aux morts et des tombes des combattants de 14 -18.



Le comité HISTOIRE a lancé la réfection du monument aux morts, et de certaines tombes de soldats morts pendant la Grande Guerre.

Une tombe, très abimée, a nécessité une réhabilitation totale.



Tout était finalisé pour les commémorations de l'armistice du 11 novembre.

# Comme tu es Belle!

Le 17 novembre : très grand succès avec 100 spectateurs pour une soirée exceptionnelles avec les femmes afghanes !



Le film de Solène Chalvon est d'une force formidable en s'inscrivant au plus près de ces deux jeunes femmes travaillant dans un salon de beauté et dont la

vie va être bouleversée par l'arrivée des talibans. La journaliste et grand-reporter de guerre a débattu plus d'une heure avec les spectateurs.

Gravement blessée au cours de la semaine, elle n'avait pu faire le déplacement mais, par bonheur, et grâce à notre technique, elle fut présente avec nous toute la soirée par visioconférence sur le grand écran de la salle des fêtes. Avec talent, brio et précision, elle répondit à de nombreuses questions, expliquant encore et encore le drame de ces femmes dont le sort, mérite toute notre solidarité.



En ouverture, Marc Brynhole salua ce travail : « Le film de Solène Chalvon , qui fut présente toutes ces années à Kaboul, est un témoignage indispensable, nécessaire, et utile à toutes les femmes, et j'ajoute à tous les opprimés,

les interdits, les violentés. Merci Solène pour cette œuvre qui nous permet de comprendre mieux, et demain d'aider mieux les femmes afghanes. Votre film nous permet d'honorer leur courage inouï. Elles nous montrent le chemin de l'honneur. Grace à vous Solène, ce soir, nous sommes tous et toutes des femmes afghanes. »